Santé Des stages de lecture labiale pour les « devenus sourds »

Une orthophoniste millavoise, spécialisée en la matière, vient tous les mois à la rencontre des devenus sourds pour leur dispenser une formation précieuse!

ans une des salles de la maison des associations, ils sont une douzaine, les veux rivés sur Agnès Belard. Tous ont, pour des raisons diverses, perdu beaucoup de leur audition. Ils sont appareillés. Mais, aussi performants soient-ils, ces appareillages ne permettent pas de recouvrer toute l'audition. Dès lors, cette déficience peut être compensée par la lecture sur les lèvres.

C'est ce que cette orthophoniste, spécialisée dans cet apprentissage, vient leur apprendre : la lecture labiale. « Ca aide beaucoup, confirme une des adhérentes de l'association, venue suivre ce cours. Surtout lorsqu'il y a des bruits de fond pendant nos discussions. Là, on n'entend plus, alors on utilise beaucoup la lecture labiale. Mais



L'orthophoniste Agnès Belard intervient une fois par mois.

cela demande beaucoup de concentration. Cela peut être vite fatigant ».

Un apprentissage régulier est en ce sens nécessaire pour ces personnes devenues sourdes. D'ailleurs, nombre d'entre elles effectuent des séances régulières chez les orthophonistes. « Elles sont prises en charge par la sécurité sociale. Or, et c'est

un point que l'on trouve dommage, les séances collectives, comme celles que nous proposons ici depuis le mois de janvier, ne le sont pas. Ce qui est vraiment dommage. Car cela permet plus de convivialité, certes, mais permet aussi un échange entre les personnes qui subissent le même handicap », glisse le secrétaire de l'ARDDS 12. Michel Delmas. Et s'il tient à souligner cela, c'est parce que l'une des conséquences les plus importantes

de la perte d'audition est l'isolement. Néanmoins, grâce à son dynamisme, l'association, qui compte un peu plus d'une vingtaine d'adhérents, permet à ses adhérents de bénéficier gratuitement de ce stage mensuel.

« Nous avons trouvé des partenaires pour cela », lance le secrétaire. L'association, présidée par Jean-Luc Ginestet, n'a en effet pas voulu laisser passer l'occasion lorsqu'Agnès Belard, d'un retour de stage sur la lecture labiale à Paris, a fait la proposition à l'ARDDS 12 de les rencontrer une fois par mois. « Lors de ces ateliers, j'utilise une méthode analytique, le but étant d'habituer le cerveau à travailler avec la lecture labiale. C'est une suppléance mentale », résume Agnès Belard.

PH. R.

Renseignements par courrier à Section Avevron ARDDS12 Maison Des Associations 15 Avenue

Tarayre 12000 Rodez ou par mail à Section.aveyron.ardds@gmail.com

MARS 2022

LA DEPECHÉ

MARDI



















































